
«ВОКЗАЛ ПОБЕДЫ» ГОТОВИТ-
СЯ... На Белорусском вокзале
МЖД, который часто именуют «во-
кзалом Победы», в пятницу, 21 ян-
варя, началась комплексная рекон-
струкция. Завершить ее планирует-
ся к празднованию 60-летия Побе-
ды в Великой Отечественной войне.
К этой дате на вокзале, где намече-
ны многие праздничные мероприя-
тия, будут отремонтированы и ре-
конструированы все помещения и
платформы подъездных путей.

В СТРОГИНО - НА МЕТРО. Проло-
жить линию метрополитена в район
Строгино планируется на год раньше
запланированного срока - уже до
конца 2007 года. Об этом в субботу,
22 января, заявил мэр Москвы Юрий
Лужков, посетив в ходе традиционно-
го рабочего объезда столицы строя-
щуюся Митинско-Строгинскую мет-
ролинию. В настоящее время на Ми-
тинско-Строгинской линии метро-
строители уже прошли первые 800
погонных метров тоннелей.

НАШ ПАРОВОЗ, ЛЕТИ, КАК СА-
МОЛЕТ! Скоростной электропоезд
нового поколения начнет курсиро-
вать на старейшей российской же-
лезнодорожной линии Москва –
Санкт-Петербург уже через полтора
года. Об этом в воскресенье, 23 ян-
варя, сообщили в пресс-службе
ОАО РЖД. РЖД обещает, что это
будет уникальный экспресс. Он
сможет развивать скорость до 350
километров в час и даже выходить
на предельные для железнодорож-
ного поезда 400 километров в час.
Таким образом, путешествие из Мо-
сквы в Северную столицу займет
всего 2,5 часа, что почти сопостави-
мо со временем авиаперелета.

Анастасия
ГОЛКИНА,
читатель
«МС»

Наверное, это было самое неприят-
ное родительское собрание за все
те четыре года, что моя дочка

учится в 401-й школе города Москвы.
Нас собрали, чтобы объявить о сокра-
щении нашего 4 «А» класса. Директор
школы Ирина Павлова с сожалением по-
казала приказ из управления образова-
ния ЦАО, подписанный его начальником
Верой Лопатиной, с приговором млад-
шему классу.

Дело в том, что наполняемость во
многих столичных школах невысокая,
это заставляет руководителей системы
образования сращивать не только клас-
сы, но и целые школы. В нашей школе
всего один четвертый класс, в котором
16 учеников. А как оказалось, бюджет
способен финансировать лишь классы,
наполненные не менее чем 25 ученика-
ми. Этому загадочному распоряжению
уже не первый год, но судьбы наших де-
тей оно затронуло только сейчас. Со
странным опозданием мы узнали и о
приказе В. Лопатиной - почти через два
месяца после его подписания. Среди ро-
дителей ходят упорные слухи, что со-
кращение класса выгодно, так сказать,
стратегически: планируется 401-ю шко-
лу сделать лицеем. Но в положении о
лицеях, кстати, не сказано, что там не
могут учиться младшеклассники.

Впрочем, не верю, что сокращается
класс с каким-то злым умыслом. Таковы
законы, ничего не попишешь... Только
вот как объяснить это детям, которые
четыре года живут в полном смысле
слова единой семьей? Как им теперь
привыкать к новым коллективам, и как
родителям ежедневно возить своих чад
в школы за тридевять земель? 

Вердикт суров: ни о каком переводе
класса в полном составе в другую шко-
лу не может быть и речи. С нового учеб-
ного года класс расформировывается.
Родители же нашего 4 «А» хотят сохра-
нить класс в той же 401-й школе, кото-
рая славится в округе и высоким уров-
нем образования, и замечательными пе-
дагогами. Для этого, похоже, придется
самим решить вопрос его укомплекто-
вания 25 учениками. Буква закона оста-
нется непреклонной. Но ведь у закона
еще есть и дух. 

Почему окружное управление образо-
вания не хочет помочь заполнить класс
до им же самим установленной нормы?
Ведь дружный и гармоничный уже сло-
жившийся детский коллектив разру-
шить просто, а вот склеить из осколков
вновь - практически невозможно...
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Дмитрий ЛЕВАДИН,
инженер Центра 
арендного жилья:
- Я считаю, что на сегодняшний день,
когда ипотека только начинает разво-
рачиваться, для молодых семей сто-
лицы эта программа - единственный
доступный способ обзавестись жиль-
ем. Наверное, московскому прави-
тельству стоит задуматься над тем,
чтобы строить целые микрорайоны
для молодых очередников - с соот-
ветствующей инфраструктурой: дет-
скими садами и яслями, школами и
больницами, доступными магазина-
ми и спорткомплексами.

Виктория ВОЛКОВА,
сотрудница банка 
«Русский стандарт»:
- Было бы очень хорошо, если бы до-
ступ к участию в этой программе рас-
ширялся для все большего числа мо-
лодых семей, интенсивнее строились
молодежные дома. Ведь только так
можно решить серьезную демогра-
фическую проблему, поднять рожда-
емость.

Сергей ЛОКТИОНОВ,
заместитель председателя 
комиссии по жилищной 
политике Мосгордумы:
- Реализация программы, которая дей-
ствует чуть более двух лет, выявила и
ряд серьезных недостатков в этом важ-
ном деле. Например, строители сдают
молодежные дома с большими недо-
делками, что портит радость молодых
новоселов. К тому же часто возле этих
домов отстает социальная инфрастру-
ктура: здесь должны сдаваться под
ключ детские садики, благоустраивать-
ся дворы, необходимо отводить участ-
ки под народные гаражи.

Николай ФЕДОСЕЕВ, 
заместитель руководителя 
Департамента жилищной 
политики и жилищного 
фонда города Москвы:
- Городская программа «Молодой семье
- доступное жилье», направленная на
увеличение рождаемости в Москве,
планомерно выполняется, правительст-
во держит свое слово на все сто. Про-
грамма носит нарастающий характер: в

2002 году для ее реализации было по-
строено 39,6 тысячи квадратных метров
жилой площади, а в этом году планиру-
ется сдать уже около 200 тысяч квад-
ратных метров. Молодые семьи, прини-
мающие или намеренные принять уча-
стие в этой жилищной программе, мо-
гут не волноваться: все идет и будет ид-
ти в строгом соответствии с планом, ут-
вержденным правительством Москвы.

Екатерина БИЛЯЛОВА,
фельдшер «Скорой помощи»:
- Это отличная программа! Нам с му-
жем негде было жить. И в мае 2004
года, собрав все необходимые доку-
менты, мы стали очередниками на
жилье как молодая семья. Мне 21
год, мужу - 24. Первый взнос мы уже
заплатили - это 30 процентов от об-
щей стоимости. Здорово было уже
то, что ежемесячные взносы, соглас-
но договору, не должны повышаться.
А в нашем случае они еще и умень-
шатся. У нас недавно родился ребе-
нок, и восемнадцать квадратных мет-
ров нам город просто подарил: мы за
них теперь платить не будем. 

Наталья КРАСНОВА,
старшая по дому, ул. Верхние
Поля, д. 31, корп. 3:
- Это очень полезная и нужная про-
грамма. Например, для нашей семьи
она оказалась единственным шансом
решить квартирный вопрос. Точно та-
кое же мнение разделяют и все наши
соседи. У нас наконец появилась воз-
можность смотреть в будущее с опти-
мизмом, безбоязненно рожать и вос-
питывать детей.

Любовь ПЕРЕВЕРЗЕВА,
22-летняя мать двоих детей,
район Новокосино: 
- А вы сами когда-нибудь пробовали
воспользоваться этой программой?
Если нет, то не советую. Наша семья
попыталась. Простояли в очереди в
Департамент жилищной политики и
жилищного фонда полтора месяца,
если не больше - только за тем,
чтобы получить консультацию. За эту
консультацию пришлось платить. А
консультация такая, что после нее
отпало всякое желание связываться с
самой программой.
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Никогда, наверное, столько пожарно-спасательной тех-
ники еще не съезжалось к зданию префектуры ЦАО.
Обычно такое количество спецтехники собирает боль-

шая беда - пожар, взрыв, авария. Но на сей раз, слава богу,
ничего экстраординарного не случилось. Просто управление
ГО и ЧС округа провело показ технических средств, которы-
ми оно располагает.

Приурочили выставку к заседанию актива управления ГО и
ЧС ЦАО, посвященного итогам года минувшего и планам на год
текущий. Небольшую экскурсию специально для нас провел
заместитель начальника управления Григорий Кобзарев. Внача-
ле останавливаемся у большой пожарной машины на шасси
грузового «мерседеса» с выдвижной лестницей на крыше.

- Это пожарный подъемник комбинированного тушения, -
говорит Григорий Кобзарев. - Он может не только поднимать
боевые расчеты на высоту 22 метра, но еще и подавать воду
и пену для тушения. Такая машина поступила на вооружение
наших подразделений.

Среди представленных машин она была, пожалуй, един-
ственной, созданной на импортной базе. Основой для дру-
гой техники послужили отечественные авто - ЗИЛы, ГАЗы и
УАЗы. К примеру, автоцистерна на базе всем хорошо знако-
мого «бычка».

- Очень полезная машина именно для нашего округа, - про-
должает Григорий Иванович. - Небольшие габариты позволя-
ют ей заезжать в любые дворы, чтобы  тушить пожары. Это
разработка специалистов из Торжка. Шесть лет назад мы ку-
пили 11 таких машин на средства  целевого бюджетного фон-
да округа, и они хорошо себя зарекомендовали. А еще в Торж-
ке изготовили автомобиль первой помощи на шасси «газели».
Машина способна быстро оказаться на месте возгорания и ли-
квидировать его, пока оно не переросло в большой пожар.

В числе новинок, которые приспособлены именно к город-
ским условиям, и автонасос на базе ЗИЛа.
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